



Telefon 052 632 7250
Fax 052 632 7600
rosmarie.widmer@ktsh.ch

An die Medien

Medienmitteilung

Start mit dem Englischunterricht an der Primarschule

Im Kanton Schaffhausen hat in dieser Woche der Englischunterricht an der Primarschule begonnen. Zum Startschuss des Frühenglisch hat der Honorarkonsul von Grossbritannien in der Schweiz, Mr. Antony McCammon, auf Einladung des Erziehungsdepartementes eine Englischlektion in einer dritten Klasse der Primarschule Neuhausen am Rheinfall besucht.

In 53 Klassen im Kanton Schaffhausen lernen seit Beginn dieser Woche rund 700 Schülerinnen und Schüler in der dritten Klasse Englisch als erste Fremdsprache in drei Wochenlektionen. Das Schwergewicht dieses Fremdsprachenunterrichts in der Primarschule liegt in den kommunikativen Kompetenzen, d.h. im Hör- und Leseverständnis sowie im Sprechen. An sämtlichen 53 Klassen unterrichten Lehrpersonen, die entsprechende Sprachkompetenzen ausweisen konnten, in Methodik und Didaktik ausgebildet wurden und drei Wochen als Assistant Teacher in einer englischen Sprachschule gewirkt haben.

Im Schuljahr 2010/2011, wenn die heutigen Drittklässler die 5. Klasse besuchen, reduziert sich der Englischunterricht auf zwei Wochenlektionen, dafür kommen zusätzlich drei Lektionen Französischunterricht dazu. Dies erfolgt mit dem Ziel, bis Ende der obligatorischen Schulzeit gleichwertige Sprachkenntnisse in beiden Fremdsprachen vorweisen zu können. Bis zu diesem Zeitpunkt werden auch genügend ausgebildete Lehrpersonen für den Englischunterricht an der Primarschule zur Verfügung stehen.

Im Kanton Schaffhausen kommt für den Englischunterricht der gemeinsame Lehrplan aller Ostschweizer Kantone zur Anwendung, das eingesetzte Lehrmittel ist dasselbe wie im Kanton Zürich.

Schaffhausen, 14. August 2008

*Erziehungsdepartement
des Kantons Schaffhausen*

Für weitere Auskünfte:

*Regierungsrätin Rosmarie Widmer Gysel
(Tel. +41 52 632 7250)*